

WIE VERHANDELT DAS BUNDESVERWALTUNGSGERICHT UNSERE RECHTE GEGENÜBER DEM STAAT? – GESPRÄCH MIT PROF. DR. ANDREAS KORBMACHER

Die Stiftung Forum Recht lädt am **19. Februar 2025 um 19:00 Uhr** zum Gespräch mit dem Präsidenten des Bundesverwaltungsgerichts Prof. Dr. Andreas Korbmacher ein.

Leipzig, 10. Februar 2025. Am Mittwoch, 19. Februar, ist **Prof. Dr. Andreas Korbmacher**, Präsident des Bundesverwaltungsgerichts, der erste Gast bei der Leipziger Premiere der neuen Gesprächsreihe „**Let’s Talk About Recht**“ der Stiftung Forum Recht. Er wird im Gespräch mit **Marie-Elisabeth Miersch**, Wissenschaftliche Mitarbeiterin der Stiftung, über aktuelle Streitfälle, lange Verfahren und die Rolle des höchsten deutschen Verwaltungsgerichts in unserem Alltag sprechen.

Ob Windkraftanlagen, Dieselfahrverbote oder Artenschutz – wenn Politik, Wirtschaft und Bürgerinteressen aufeinandertreffen, landet der Streit oft vor dem **Bundesverwaltungsgericht**. Das Gericht hat den Auftrag, die Rechte von Bürgerinnen und Bürgern gegenüber dem Staat zu schützen. Wie das genau funktioniert, weshalb Verfahren oft lange dauern und dass Verwaltungsrecht alles andere als trocken ist, erklärt Prof. Dr. Andreas Korbmacher im Gespräch. Warum entscheidet das Gericht manchmal auch gegen Bürgerrechte? Und welche Rolle spielen Umweltverbände und große Infrastrukturprojekte in der Arbeit des Gerichts? Das **Publikum** ist eingeladen, sich durch Fragen am Gespräch zu beteiligen.

Die Stiftung Forum Recht lädt ab Februar bis Ende des Jahres regelmäßig zur Gesprächsreihe „Let’s Talk About Recht“ ein. Zu **Gast sind Persönlichkeiten aus verschiedenen Bereichen des Rechts**, die aus ihrem Arbeitsalltag berichten und über aktuelle und grundlegende Fragen des Rechts sprechen, die alle etwas angehen.

Das erste Gespräch findet am 19. Februar um 19:00 Uhr in der Stiftung Forum Recht in Leipzig (Universitätsstraße 20) statt und wird im Nachgang als **Podcast** auf der Webseite der Stiftung sowie auf den gängigen Podcast-Plattformen veröffentlicht. **Der Eintritt ist frei.**

INFOS IM ÜBERBLICK

„LET’S TALK ABOUT RECHT“ – DIE INTERAKTIVE GESPRÄCHSREIHE

Wir diskutieren mit Expert:innen und dem Publikum über aktuelle und grundlegende Fragen des Rechts, die alle etwas angehen

Mittwoch, 19. Februar 2025, 19:00 bis 20:30 Uhr
Thema: „Wie verhandelt das Bundesverwaltungsgericht unsere Rechte gegenüber dem Staat?“
mit Prof. Dr. Andreas Korbmacher, Präsident des Bundesverwaltungsgerichts
in der Stiftung Forum Recht, Universitätsstraße 20, Leipzig

Moderation: Marie-Elisabeth Miersch, Wissenschaftliche Mitarbeiterin der Stiftung Forum Recht

Die Veranstaltung ist kostenlos.

Weitere Informationen: www.stiftung-forum-recht.de/LetsTalkAboutRecht
Pressefotos: www.stiftung-forum-recht.de/presse/

CHARLOTTE GROSSMANN
Stv. Leiterin Presse- und
Öffentlichkeitsarbeit

KONTAKT
Telefon +49 (0)176 57992906
presse@stiftung-forum-recht.de
www.stiftung-forum-recht.de

Standort Karlsruhe
Karlstraße 45 A
76133 Karlsruhe

Standort Leipzig
Universitätsstraße 20
04109 Leipzig

Über Prof. Dr. Andreas Korbmacher

Prof. Dr. Andreas Korbmacher, geboren 1960, begann 1988 seine richterliche Laufbahn am Landgericht Berlin. Im Januar 1990 wechselte er an das dortige Verwaltungsgericht. Im selben Jahr promovierte er an der Freien Universität Berlin. Es folgten Abordnungen als wissenschaftlicher Mitarbeiter an den Verfassungsgerichtshof des Landes Berlin sowie an die Senatsverwaltung für Justiz. Ab Januar 2003 war er als Richter am Oberverwaltungsgericht Berlin (später Oberverwaltungsgericht Berlin-Brandenburg) tätig. Im Mai 2005 wurde er dort zum Vorsitzenden Richter ernannt. Seit 2007 ist er Honorarprofessor an der Technischen Universität Berlin.

Nach seiner Ernennung zum Richter am Bundesverwaltungsgericht im Jahr 2008 gehörte Prof. Dr. Korbmacher dem 9. Revisionssenat an. Seit Mai 2017 ist er Vorsitzender des 7. Revisionssenats. Dieser ist insbesondere für das Umweltschutzrecht einschließlich des Immissionsschutzrechts, das Abfallrecht, das Atomrecht, das Bergrecht und das Recht des Baus von Wasserstraßen zuständig. Ab Mai 2019 war er Vizepräsident des Bundesverwaltungsgerichts. Im September 2022 wurde er zum Präsidenten des Bundesverwaltungsgerichts ernannt.

Über die Stiftung Forum Recht

Die Stiftung Forum Recht wurde 2019 als bundesunmittelbare Stiftung des öffentlichen Rechts durch ein Gesetz des Deutschen Bundestages mit Sitz in Karlsruhe und einem weiteren Standort in Leipzig gegründet. Sie gestaltet vielfältige analoge und digitale Ausstellungs-, Veranstaltungs- und Vermittlungsformate und schafft Räume, in denen Menschen über ihre Erfahrungen mit dem Recht und dem Rechtsstaat sprechen: in Karlsruhe, Leipzig, mobil in ganz Deutschland und digital.

Weitere Informationen: www.stiftung-forum-recht.de